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¿ Vamos a Estocolmo ? 
Me contaron, querido amigo, que en unos pocos años  tendremos en Esto-

colmo un espectáculo fuera de serie. Resulta que unos promotores norte-
americanos de grandes espectáculos, de esos que sólo montan cosas gran-
des, quieren hacer el espectáculo del siglo. Ya han hablado con las grandes 
empresas de turismo con el fin de que Estocolmo 2020 sea lo máximo.  

 
Cuando. El espectáculo sería el día 14 de Nisán [Primer mes del año 

hebreo]. La noche será una noche preciosa de luna llena. Se preparan vue-
los chárter y los grandes hoteles, los medianos y los pequeños de Estocol-
mo, esperan hacer un buen negocio. Se han visto varios sitios, posiblemente 
se utilizará un estadio porque no hay un auditorio con la capacidad que, se-
gún se tiene previsto, será necesaria. Pero adicionalmente se tendrá transmi-
sión de televisión de circuito cerrado a una serie de auditorios provistos de 
pantalla gigante con un sistema de sonido capaz de no perder ni un solo sus-
piro de este maravilloso acto. Muy posiblemente se transmitirá por Internet 
en forma de que llegue a todos los rincones del mundo con el fin de que lo 
vean los que por algún motivo no puedan ir y no se lo quieran perder. Posi-
blemente, aquí, a pesar de las dificultades económicas que podamos tener, 
de la iliquidez, y de las crisis y depresiones posibles etc., lograremos amplias 
financiaciones para que un gran número de turistas puedan viajar.  Eso dará 
nueva vida a la industria del transporte aéreo, se abrirán nuevas rutas cu-
briendo nuevos horarios y también nueva vida e impulso a la hotelería de la 
Capital, muchos nuevos hoteles y hosterías abrirán porque las visas sólo las 
dan allá en la capital.  

 
Pregunta. ...En este punto cualquiera puede tener una pregunta: y to-

do este show a que viene? Que es lo que va a pasar? Estos empresarios, 
que mencionábamos, lograron lo que muchos han querido y no han podido: 
por gestiones especiales y un milagro, de nuevo se podrá tener la muerte de 
Nuestro Señor Jesucristo, ya no en el monte Calvario, sino en un estadio de 
Estocolmo. Pero igual al Calvario en todos los detalles. Como comentaba, 
esto ocurrirá el día 14 de Nisán [Primer mes del año hebreo. Los hebreos 
tienen su año con nombres así como lo tenemos nosotros. Estos años no 
coinciden] Como ocurrió en el monte Calvario cuando Cristo murió. Es otro 
aniversario, es la misma fecha, pero en el año 2020. Además de Nuestro 
Jesús, estarán, en vivo y en directo: María Nuestra Madre, las mujeres de 
Jerusalén que estuvieron en el Calvario, Juan el apóstol, los romanos de ese 
entonces.  

 
Los músicos. Los promotores han querido un espectáculo sin igual. 
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Se tendrán las principales orquestas sinfónicas de Europa  acompañadas 
por las más famosas agrupaciones corales. Para la gente joven se tendrá 
después del espectáculo unas sorpresas que pueden ser Juanes, U2, Shaki-
ra y otros aun sin definir. 

 
Y quienes estarán. Estarán de muchos países, obviamente: CNN, 

NBS, Univisión, Televisa, Caracol, RCN, Canal 1, Canal A, la BBC y muchas 
emisoras y cadenas de TV, el cuerpo consular, el vicepresidente de Estados 
Unidos, y una nube de periodistas han estado en todos los sitios de noticia, 
además personajes como congresistas, embajadores, diplomáticos, obispos, 
cardenales, curiosos, ejército, policía, lagartos, representantes de muchas 
religiones... curas, laicos, monjas, los derechos humanos, las Ong , los sindi-
catos ... Todo el mundo, por una u otra razón, quisiera estar ahí. Seguramen-
te que Chavez(si estuviera vivo) iría pues dijo que había sido monaguillo, pe-
ro más que por eso por que le encantaba tener pantalla. 

Posiblemente, querido amigo, tu estarías ahí. Tu has conservado tu fe y 
das valor a la crucifixión del Señor. Estarías pendiente de todo, no dejarías 
que nada te desconcentre, le hablarías pasito, como al oído, al Señor, aun-
que estuvieras lejos. Le pedirías por muchas necesidades y le darías gracias 
por tantas y tantas cosas, por tantos y tantos favores que diariamente nos 
hace. Los periodistas enfocarían sus cámaras y micrófonos para no perder 
detalle. Muchos se convertirían, otros blasfemarían y otros no creerían y di-
rían que todo es teatro. Tu sí estarías ahí, no importa que te endeudaras por 
diez años ... ¡valdría la pena...!  

 
Aterricemos!!!!!...  
 
Les voy a ahorrar entre 5 a 6 mil dólares que vale el viaje!.  
Para ver la crucifixión del Señor no tienes que ir a Estocolmo el año 2020. 

Esto se realiza día a día en tu parroquia, cerca de tu casa, no hay CNN, ni 
Caracol, ni RCN, ni Direct TV, ni Sky.  

 
Posiblemente el instrumento que hace posible, que este milagro se realice, 

sea un curita viejo y sordo, o, a lo mejor, uno joven, bien parecido y elocuente 
(el padre papito como dirían las señoras jóvenes), o uno mal genio o 
uno todo un amor, como dicen las señoras, … es lo mismo. Los sacerdotes 
prestan su cuerpo a Cristo, son los instrumentos de la Misericordia Divina y a 
todos hay que quererlos, respetarlos y ayudarlos. Son otros Cristos. 

 
En la Misa, El Señor vuelve y se entrega en sacrificio por todos nosotros, 

para que el Padre Dios nos perdone nuestras faltas, nuestros pecados y nos 
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devuelva su amistad. No hay espectáculo, no hay bullas, ni luces, ni cáma-
ras, pero está Dios con nosotros y también María y Juan y las mujeres va-
lientes que no le abandonaron. 

 
¿Porqué no vas a Misa?  
Es tan fácil, no cuesta dinero, ... anímate, te esperamos. No esperes a que 

se muera un pariente o un amigo para ir por motivos sociales. Te estas per-
diendo de algo muy grande para tu alma. En estas página trataremos de en-
trar en detalles del tema maravilloso de la Eucaristía de modo que te quede 
más fácil de explicar a tus amigos y parientes que es la Misa y que pasa en 
la Comunión y otros temas relativos. 

Si tu párroco no invita a la gente, por una u otra razón, invita tú, tú también 
eres Iglesia. Es necesario, para arreglar este mundo, que muchos vuelvan a 
la Misa, que tengamos Misas a varias horas para que sea más fácil. Una 
persona que recibe a Dios todos los días es más fácil que sea buen padre, 
buen esposo, buen trabajador. Que no sea un torcido como tantos que hay 
hoy en día. 

 
Que es la Misa 
Realmente la pregunta que podría hacer ahora es: realmente entiendes 

que es la Santa Misa. A mi me lo han dicho muchas veces pero realmente 
cada vez que me explican logro captar algo nuevo que me ayuda a vivir me-
jor la Misa y eso es lo que quisiera en este rato, lograr que tu entiendas mejor 
la Misa y que la vivas mejor. La Misa es el cielo en la tierra. Juan Pablo II ha 
llamado a la Misa así «el cielo en la tierra», explicando que «la liturgia que 
celebramos en la tierra es una misteriosa participación en la liturgia celestial». 
La afirmación de Juan Pablo II está tomada de su Discurso en el Ángelus (3 
de noviembre de 1996). Esto es: en el altar tenemos el cielo...en toda la Igle-
sia...en nuestra parroquia. Dice Scott Hahn, [pastor Presbiteriano convertido 
al Catolicismo] que: "de todas las realidades católicas, no hay ninguna tan 
familiar como la Misa. Con sus oraciones de siempre, sus cantos y gestos, la 
Misa es como nuestra casa. Pero la mayoría de los católicos se pasarán la 
vida sin ver más allá de la superficie de unas oraciones aprendidas de me-
moria. Pocos vislumbrarán el poderoso drama sobrenatural en el que entran 
cada domingo” o cada vez que van a Misa. En la Misa tenemos dos partes: 
la liturgia de la palabra y la liturgia Eucarística. En la primera vemos toda la 
historia de la salvación leyendo el antiguo testamento y el nuevo también, 
pero además leemos los salmos que son oración a Dios. Esta historia termi-
na con la vida, pasión, muerte y resurrección de Nuestro Señor que es la Mi-
sa. Recordemos que en la Misa La Iglesia universal está unida en un gran 
acto de alabanza, pero es siempre el culto de una comunidad particular en 
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una cultura particular. Es el eterno culto del cielo, pero a la vez está inmerso 
en el tiempo».  

El Papa Juan Pablo II decía a un grupo de Obispos de Estados Unidos en 
1998: “el centro del misterio del culto cristiano es el sacrificio de Cristo ofreci-
do al Padre y la obra de Cristo resucitado que santifica a su pueblo mediante 
los signos litúrgicos. Por eso es esencial que, al tratar de entrar más en las 
profundidades del culto, se reconozca y se respete plenamente el misterio 
inagotable del sacerdocio de Jesucristo. Todos los bautizados participan en 
el único sacerdocio de Cristo, pero no todos de la misma manera. El sacer-
docio ministerial, enraizado en la sucesión apostólica, confiere al sacerdote 
ordenado facultades y responsabilidades que son diferentes de las de los 
laicos, pero que también están al servicio del sacerdocio común y sirven para 
desarrollar la gracia bautismal de todos los cristianos. Por eso, el sacerdote 
no es sólo quien preside; es quien actúa en la persona de Cristo.” 

 
Mi vida corriente que tiene que ver con la Misa 
Si la Misa es el centro de la vida del cristiano mi día debe ser 12 horas de 

preparación y 12 de acción de gracias. Mis trabajos diarios, mis actos huma-
nos todos, tienen que ver con la Santa Misa. Si lucho todos el día con lo co-
rriente, con lo sencillo, con mi profesión, con lo que me pide diariamente mi 
vida de familia, con mis diarias responsabilidades sociales, todo eso lo pongo 
en la Misa como mi sacrificio a Dios y lo ofrezco, ojalá desde el comienzo de  
mi día, El me lo recibe todo esto y mi trabajo se convierte en oración, con eso 
me gano el cielo. Los laicos nos ganamos el cielo con lo que nos ganamos 
nuestra comida, con nuestro trabajo diario.  

 
El Padre Nuestro 
La oración que nos enseño el Señor es también una oración de la Misa y 

nos prepara a la comunión. Es bueno meditar que le decimos: 
Padre nuestro que estas en los cielos. Realmente estamos en el cielo 

con Él en ese momento, como decíamos antes: la Misa es el cielo en la tie-
rra. Le pedimos... 

Santificado sea tu Nombre … para que todos lo queramos a El, todos lo 
tratemos, todos lo sigamos y así podamos decirle que: 

Venga a nosotros tu reino. Que toda esta tierra hermosa en donde vivi-
mos sea Su reino y que... 

Hágase Tu Voluntad así en la tierra como en el cielo. Hagamos su Vo-
luntad para ser felices en esta tierra y luego en el cielo para siempre, para 
siempre. y además … 

Danos hoy nuestro pan de cada día. Un poco más tarde viene la co-
munión en donde El se nos da de alimento, El es el pan de Vida. y también 
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le decimos .. 
Perdónanos nuestras ofensas. Si sabemos perdonar tendremos Paz y 

podremos pedirle al Señor que nos perdone nuestras faltas, nuestros erro-
res. También le pedimos que nos ayude que...  

No nos deje caer. Obviamente tenemos que poner los medios para no 
caer, no debemos coquetearle al error, al pecado, tenemos que luchar por 
dejar la mediocridad y la superficialidad y luchar por estar siempre cerca de 
Jesús 

Líbranos de todo mal. Esto es Señor damos fuerzas para no caer, esas 
fuerzas nos las da cuando comulgamos y cuando nos confesamos bien y 
periódicamente. 

 
La comunión, ¿que pasa? 
Primero te voy a explicar con un ejemplo.  
Cuanto te invitan a un almuerzo a la casa de un paisa y te da una especta-

cular bandeja paisa, te incluye un poderoso chicharrón de 12 puestos y posi-
blemente un buen pedazo de carne. Esa carne y ese chicharrón pasan a ser 
tu carne una vez tu estómago lo digiera. Si comiste mucho ganaras peso 
pero será tu carne. 

En la comunión recibimos el cuerpo y la sangre de Dios, de Jesucristo y El 
hace el milagro de convertirnos en Su cuerpo. Somos un sagrario viviente y 
debemos obran en consecuencia. Mientras las especies de pan y vino no se 
degraden en nuestro interior seremos sagrarios y aun después Dios queda 
en nuestras almas. Recordemos que: La Eucaristía es verdadero banquete, 
en el cual Cristo se ofrece como alimento. Y con El está toda la Trinidad y El 
Espíritu Santo,  El santificador nos ayudará a crecer en gracia, en vida interior 
pues nuestra alma tiene vida si estamos en gracia de Dios.  

 
Que es la Iglesia 
El comentario de san Juan Crisóstomo es detallado y profundo: « ¿Qué es, 

en efecto, el pan? Es el cuerpo de Cristo. ¿En qué se transforman los que lo 
reciben? En cuerpo de Cristo; pero no muchos cuerpos sino un sólo cuerpo. 
En efecto, como el pan es sólo uno, por más que esté compuesto de mu-
chos granos de trigo y éstos se encuentren en él, aunque no se vean, de tal 
modo que su diversidad desaparece en virtud de su perfecta fusión; de la 
misma manera, también nosotros estamos unidos recíprocamente unos a 
otros y, todos juntos, con Cristo». Y esta realidad nos lleva a la unidad y la 
Paz. Si veo a mi vecino como Cuerpo de Cristo también, así como lo soy yo 
nos toca vivir la unidad. Si mi esposa ha recibido la comunión como la he 
recibido yo, además de ser esposos y estar unidos por el matrimonio tam-
bién somos uno en la Iglesia, en la común unión del Cuerpo del Señor.  
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La unidad y  la Paz 
El sacramento del pan eucarístico significa y al mismo tiempo realiza la uni-

dad de los creyentes, que forman un sólo cuerpo en Cristo. Debemos como 
fruto de esta unidad lograr la Paz y el respeto de todos y acabar con chis-
mes, con críticas y con canibalismos. 

 
La filiación Divina 
Somos hijos de Dios, no es posible tener un mejor papá. Pero tenemos que 

ser consecuentes con esto y ser buenos hijos, visitarlo, conversarle, quererle, 
ir a sus invitaciones, hacerle caso a lo que quiere para ti. Pedirle perdón 
cuando lo embarremos y la mejor forma es con una buena confesión 

 
La confesión 
Una de las prioridades hoy en día es redescubrir este sacramento y practi-

carlo periódicamente. Para lograrlo hay que enseñar a los hijos, parientes, 
amigos constantemente con claridad y convicción que el sacramento de la 
Penitencia es la vía para alcanzar el perdón y la remisión de los pecados gra-
ves cometidos después del Bautismo.  

Hay que entender, cuál es el significado de este sacramento, qué es el pe-
cado; cuál es la importancia y valor del sacramento de la Penitencia en nues-
tro proceso permanente de conversión y santificación; de cómo éste sacra-
mento nos sana interiormente después del pecado; como se debe hacer una 
buena confesión; cómo hacer un buen examen de conciencia. Debemos 
conocer bien la confesión, a amarla y practicarla.  

Es bueno recordar que es la sangre de Cristo que nos lava. La sangre hu-
mana mancha la ropa pero la Sangre de Dios lava porque es Amor. 

Con los niños y los jóvenes hay que trabajar en la formación de la concien-
cia  especialmente. 

 
El por qué de este cuento 
Hablando con un sacerdote amigo, párroco de una de las Iglesias en don-

de asisto a mi Misa diaria salió el tema de por qué las personas creyentes no 
van a Misa y me propuse hacer un análisis que nos pueda llevar a todos a 
poner los medios para que sea mayor la cantidad de personas que puedan 
enriquecerse con las gracias recibidas con una Misa frecuente. 

 
Algunas razones 
El análisis lleva a hacer un listado de todas las posible causas y como esta-

mos, y en todas terminamos, como se dice vulgarmente “repartiendo gallina” 
para todos, pues todos los que nos llamamos católicos podemos tener parte 
de la culpa. Empecemos a hacer un listado y luego entraremos a analizar en 
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detalle cada caso 

 Falta de Misas 

 Falta de ganas 

 Horarios 

 Falta de tiempo 

 Ignorancia 

 Curas aburridos 

 Iglesias incomodas 
 
Falta de Misas 
Cierto. Lo primero que se necesita para que uno pueda ir a Misa es que 

haya Misas. Y para que se puedan tener Misas se necesitan sacerdotes. Los 
sacerdotes no salen por generación espontánea sino que son vocaciones 
que envía Dios y que necesitan un tiempo de preparación. La vocaciones 
salen de personas normalmente provenientes de familias católicas practican-
tes, en donde se han tenido padres de familia que enseñen y sobre todo que 
den buen ejemplo.  

Mientras conseguimos más y mejores familias y más vocaciones, después 
de que Dios nos las envíe, por que lo tenemos cansado de tanto pedirle, 
pues tenemos que hacer algo para, con los sacerdotes que tenemos, tener 
más Misas. 

Cuando el sacerdote es apostólico, cuando ama de verdad a Dios, cuando 
es optimista, cuando es luchador, toma la decisión de buscar donde y como 
llegar a más personas.  Esto es lo que uno como laico ve cuando se inaugu-
ran Misas en los centros comerciales, en parques, en hoteles, en clubes so-
ciales, en colegios y escuelas, en salones comunitarios...en conjuntos resi-
denciales... Estos sacerdotes muchas veces son heroicos y hay que apoyar-
los. 

 
Falta de ganas 
La falta de ganas, normalmente, es por no conocer que es realmente la 

Santa Misa. Hablar de falta de ganas es lo mismo que falta de interés, cuan-
do se conoce el valor de la Misa uno busca ir a Misa a pesar de estar cansa-
do o de que por la TV pasen un programa interesante. Las ganas las da el 
conocimiento y la voluntad. Hay que tener conocimiento y fuerza de voluntad 
pues si uno es flojo y comodón siempre encontrará la disculpa para no ir a la 
Misa. Cuando la Misa es muy larga normalmente es por que tu amor es muy 
corto. 

 
Horarios 
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Es importante tener presente que la mayoría de la gente trabaja y esos son 
candidatos a ir a Misa. La Misa no es sólo para jubilados y viejitas que nada 
tienen que hacer, por eso los horarios deben ser consecuentes con estas 
realidades. 

 
Falta de tiempo 
Muchos tienen que trabajar hasta tarde y con jornadas intensas, sin embar-

go los que más cosas tienen que hacer son los más organizados y son los 
que tienen tiempo para ser puntuales y hacer muchas cosas. Revisa tu or-
den y tu agenda y seguro encontraras el tiempo.  

Si eres buen amigo de Nuestra Señora dile: Santa María estírame el 
día. 

 
Ignorancia 
Cuando uno no conoce no puede amar. Si uno no sabe que pasa en la 

Santa Misa no la valora, no le encuentra el sentido. Se soluciona esto con 
una buena explicación de que pasa en La Misa, del por que de la liturgia. 

 
Curas aburridos 
Mi experiencia personal es que los curas en su gran mayoría son muy 

amables, serviciales y listos a ayudar. Su vocación a eso los lleva. Prestan a 
Jesús su cuerpo y aunque tengan defectos y debilidades como todo ser hu-
mano. Ellos son otros Cristos y hacen posible que tengamos sacramentos y 
mucha ayuda espiritual y aun material. 

 
Iglesias incomodas 
La mayoría son cómodas pero puede ser incomoda la Misa por ser inte-

rrumpida por bebés que chillan, niños que brincan, cantos desafinados y a 
veces sin mayor sentido, homilías que divagan sin sentido, y gente a tu alre-
dedor vestida como si fuera a ir a un partido de fútbol, a la playa o de excur-
sión. Todo esto son distractores lo mismo que celulares sonando o personas 
atendiéndolos. Muchas veces ve uno gente en Misas gente que asiste sola-
mente por motivos sociales y en vez de atender a la Ceremonia se dedican a 
charlar y masticar chicle, muchas veces se ven personas con vestidos inade-
cuados para algo tan serio y tristemente no tienen un pariente o un amigo o 
amiga que le diga que hay que tener dignidad y decencia en la vestimenta 
para la Misa. Un amigo dice que hay personas que van a mostrar las 
“bondades” de la última cirugía plástica o a desfile de modas. 

 
Otras razones 

 No me acuerdo. Hay unas pastillas muy buenas para la memo-
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ria. Uno normalmente no se acuerda de las cosas que no ama, 
de las que no quiere, luego hay que empezar por ahí. 

 La oigo por TV. No es lo mismo aplicarse una buena bandeja 
paisa que verla hacer por la televisión en el gourmet.com 

 Ya fui a muchas cuando era niño. También tomaste mucho tete-
ro, también te reíste muchas veces, también te cuidó mucho tu 
mamá, también te cambiaron muchos pañales, pero no aprendis-
te a amar la Misa 

 No creo en la Misa. Sorry about you. 

 Me voy para la finca...Si quieres encuentras de todos modos co-
mo ir a una Misa sin tener que dejar de ir a la finca 

 Tengo que trabajar…, En Colombia más del 85% de los habitan-
tes tenemos que hacerlo. 

 Estoy enfermo. Los enfermos no tienen obligación de ir pero de 
corazón se pueden unir a las Misas que se celebran todos los 
días y unir sus dolores a los de Cristo. 

 
Soluciones 
De parte de la jerarquía… y de los curas párrocos 
Más formación, muchos fieles no saben que es la misa ni para que sirve. 
Más apostolado, si no se invita, sine die, nadie va. No cansarse de invitar 
Más misas a diferentes horarios, todos los días. Para alimentar el alma y el 

cuerpo no hay vacaciones 
 
Y... 
Misas bien celebradas, siguiendo la liturgia preestablecida, sin inventar na-

da, sin que se vuelva clase de economía, ni de política, ni menos instrucción 
de guerrilla como hace muchos años me tocó en una Iglesia oír. 

 
Si hay cantos, que sean bonitos y conocidos. Es doloroso tener a las 

“hermanitas cállense”.  
 
Que se tengan confesiones para que la gente limpie el alma y Jesús no 

tenga que venir a basureros interiores. 
 
Hay sacerdotes que tienen misas más didácticas para los niños y se puede 

aprovechar esas ocasiones para enseñarles. 
 
Es siempre recomendable, para todos, la ida frecuente a la santa Misa.  
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En mi época de joven teníamos muchas facilidades de ir a Misa. Teníamos 
Misa desde las cinco de la mañana. Hoy en día es muy difícil tener Misas por 
las mañanas que le permitan a uno tener la cita más importante del día a pri-
mera hora, antes de ir al trabajo.  

 
Es fundamental que los párrocos entiendan que para los laicos la Misa es 

muy importante, pues es el alimento del alma. Algunos, si se les explica, con 
seguridad harán el esfuerzo de tener la misa diaria a primera hora, 6, 6:30 o 
7:00 y de hacerle publicidad para que muchos entiendan y valoren esto.  

 
De parte de los laicos 
Formarse para no ser analfabetos en el área religiosa y doctrinal. Triste-

mente muchos se han quedado en las clases de preparación a la primera 
comunión y a lo mejor en su profesión están a nivel de post grado 

 
Valorar la Santa Misa y quererla 
Hacer apostolado invitando a los cercanos o prójimos, familiares, amigos 

etc. Se necesita que todos colaboremos, pues si esto no ocurre a muchas 
Iglesias habrá que ponerles un aviso de: se vende o se alquila  

 
La santa Misa 
A los niños hay que llevarlos a la Misa una vez son conscientes de que es 

la Misa. Se les debe enseñar que a la Misa se va a varias cosas y hay una 
forma fácil de recordarlo y de decirlo: usando la palabra papá así: 

P - Pedir perdón por nuestros errores 
A - Adorar a Dios nuestro gran amor 
P - Pedir Su ayuda 
A - Agradecerle la vida, el sol... Todas las maravillas que ha hecho 
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